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讲透了就不用再争论
把公有制经济和非公有制经济

放在一个平等的地位上，正是这次
《决定》的一大亮点。国家行政学院
教授张春晓说：“这个提法，在改
革的实践上又往前走了一步。因
为过去一直没有讲这么透彻，这次
讲透了就不用再争论这个所有、那
个所有了，我觉得更有利于经济的
发展。”
国家信息中心预测部副主任张

亚雄认为，“非公有制经济财产权
同样不可侵犯”这一提法的最大突
破是，从政策和法律角度更加清晰
地界定非公有制经济对于财产所
有权以及对经营给予合理的保护
和承认。
南京财经大学经济学系教授刘

志国也认为，对民营产权的保障将
是一项重大利好，也将增加民营企
业家进入一些垄断行业的信心。在
此前的体制中，即便部分行业对民
营资本开放了，但是民营资本仍然
会有些疑虑：会不会再有一次国进
民退？对于行政权力对产权粗暴的
侵犯没收，应该有司法救济的通道。
此次《决定》已经把产权保障提上议
事日程，这在以往是没有提过的，意
味着产权保护有可能将以法律形式
确定下来。

“强调市场的作用，把公有制经
济和非公有制经济放到一个天平
上，其实就是创造一个公平竞争的
环境，这是我们非常期待的”，号称
国内彩电业“四大天王”的创维集团
总裁杨东文说。在杨东文看来，这意
味着，企业能够集中精力和资源，真
正关注市场，关注消费者，不是“眼
睛向上”，因为资源都是由市场配置
的，减少了政府的资源配置和一些
干扰，让生产力几大要素能够在市

场上公平获得。
据中华全国工商业联合会出炉

的一份 !"#$ 年中国民营企业 %&&

强名单显示：苏宁、联想和华为占据
前三。据不完全统计，我国民营企业
%&&强前十大行业共包含 $$$家企
业，有 !%#家企业集中分布在冶金、
电气机械和器材制造业、房地产业、
化学工业和石油工业等资金和技术
密集行业。从民企 %&&强的产业分
布特点上看，制造业比重高、服务业

等第三产业的比例偏低。张春晓指
出：“随着非公经济的发展，如果我
们的民营资本完全可以承接，那我
们的国有资本就可以完全地退出某
一领域，改为转投国家更需要的行
业和领域。有进有退，这才会形成好
循环。”

依靠政策变为依靠制度
中华民营企业联合会会长保育

钧认为，三中全会后，民企迎来制度

平等竞争的时代。主要体现在从过
去主要依靠政策，变为主要依靠制
度。政策很重要，没有改革开放政
策，没有鼓励支持引导民营经济的
一系列政策，就没有民营经济的今
天。但是，政策是建立在所有制区
别基础上的，按不同所有制经济制
定政策，难免造成所有制歧视。多
年来，人们呼吁平等竞争，但实际
上很难平等，其原因就是政策不
同，政策的制定和执行受人为因素
影响较大，并且由此滋生寻租和贪
腐现象。十八大提出三个平等（权
利平等、机会平等、规则平等）的
理念，三中全会把这个理念推向制
度建设。
上海众人网络安全技术有限公

司董事长谈剑峰对此深有体会。“我
们经营的是密码产品，服务对象多
是政府机关，但经常觉得政府采购
的门槛比较高。”他介绍说，过去政
府机构使用一些电脑设备包括服
务器、数据库、操作系统乃至身份
认证产品，都喜欢用洋货，对国内
中小企业的产品不感兴趣。“在技
术水平上，我们是和国外还存在一
些差距，但为了国家的信息安全，
在这一领域必须大力支持使用国
货，至少应该把我们、国企、外企都
放在同一起跑线竞争。”

本报记者 叶薇 胡晓晶

公有制经济和非公有制经济都是社会
主义市场经济的重要组成部分，都是我国经
济社会发展的重要基础。公有制经济财产权不
可侵犯，非公有制经济财产权同样不可侵犯。

鼓励非公有制企业参与国有企业改革，
鼓励发展非公有资本控股的混合所有制企
业，混合所有制企业里可以是国有企业控
股、国有资本控股，也可以是民营企业控股。

坚持权利平等、机会平等、规则平等，废
除对非公有制经济各种形式的不合理规定，
消除各种隐性壁垒，制定非公有制企业进入
特许经营领域具体办法。
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民营企业将获更大发展空间
把公有制经济和非公有制经济放在平等地位上

用创造力实践梦想
“上世纪 '&年代创业的人是走

投无路的人，像‘罪犯’；(& 年代创
业，像做‘小偷’；!# 世纪头十年创
业，像做‘孙子’；现在开始有点做
‘英雄’的感觉。”学习完《决定》，真
格基金创始人徐小平感觉很兴奋。
他由衷地认为，国家正前所未有地
鼓励创业，创业者的春天到了。

##月初，!&#$年全球创业周中
国站活动在上海开幕，中共中央总
书记、国家主席习近平特地向活动
组委会发出贺信表示祝贺，这让徐
小平“很震撼”。“国家主席给一个创
业活动发贺信，这体现了党和政府
的重视，真正体现了中央对于创业
的重视。”徐小平说。
徐小平表示，现在各个行业都

是热门，并不存在热不热的问题。
“被人最不看好的传统企业一旦跟
移动互联网结合，会有无与伦比的

强大的生命力。我已经看到很多项
目正在这方面崭露头角。随着新技
术的发展，或者国家政策的导向，很
多传统上感觉没有机会的地方会有
很多机会。”

乐搏资本创始合伙人杨宁认
为，三中全会的整个思路是让创业
者发展自己的创造力，实践自己的
梦想。“这点给创业者松绑了，我们
不需要政府引导，很多行业都有创
业的机会。”

降低门槛激发信心
“先证后照”改为“先照后证”，

把注册资本实缴登记制逐步改为认
缴登记制。此举被认为将大幅降低
创业门槛，进一步释放市场活力，一
旦推行，将为企业带来直接利好。
现行制度下，创办一个企业先

要到主要部门取得行政许可证，才
能到工商部门申办营业执照，这就
是所谓“先证后照”。在等待许可过

程中，因为不具有企业法人资格，创
业者往往难以开展招工、洽谈、签
约、贷款等企业前期筹备工作。
“先证后照”在审批环节企业往

往会遇到阻碍，“先照后证”简化了
企业的登记程序，放宽了登记条件，
倒逼关联审批事项和监管制度改
革。
注册资本实缴制要求创办企业

必须设立前要先予验资，其银行验
资账户上要有这笔钱并且不能及时
周转，而认缴制下，企业设立可免于
验资，企业承诺承担与注册资本相
应的企业责任，减轻了企业进入市
场的资金压力，大大降低企业的投
资、经营门槛。
吴林之年纪不小，在事业单位

工作，却一直怀抱创业梦想。“考
虑到种种门槛限制，始终没敢‘下
海’。”最初他打算和朋友合开一个影
楼，但不菲的租金、人员工资、诸多不
必要的管理和过重的收费，导致进入

市场的门槛过高，限制了创业意愿，
让他望而却步，处于观望态度。
“决定中提到要激发非公有制

经济活力，这是个好消息。”吴林之
表示，全会的召开增强了他的信心。
他希望，政府能拆除行业壁垒，降低
行业门槛，让更多想创业的人能一
身轻松，创造更多的社会财富。

李家仁今年 $%岁，目前正着
手开一家服务贸易公司。他说，三
中全会提出了许多经济改革方向，
对创业者的帮助会很大。至少在企
业税收上，国家会给他这样的创业
者更多的支持，营业税改增值税可
以大大减轻税负，让他可以把更多
的资金用于企业的发展，获得更多
的利润，这让他的信心增强了。同
时，三中全会提出的各种推进改革
方略，将极大地优化市场的整体环
境和提高政府部门的服务水平，让
中小微企业和创业者有更大的成
长空间。 本报记者 叶薇

! ! ! !曹东杰先生

在一家民营企业

当管理人员!经

常参与一些政府

采购项目的竞

标! 大多数时间

总是败给国有企

业" 有时开发个

项目! 企业租用

的土地! 政府需

要收回时可能下

个公文说收就收

了! 感觉很没有

保障" 看到 #决

定$! 曹先生觉

得! 民营企业的

发展吃了定心

丸! 将来的发展

机会更多更广%

陈刚大学毕业后不想按部

就班& 过朝九晚五的上班族生

活!他想创业"但家人都不同意"

'光是注册登记! 审批程序就有

好多门槛"最好能找份国有企业

的工作!收入稳定&福利好" (爸

妈谆谆教导!陈刚也有点犹豫%

随着十八届三中全会召

开! 陈刚全家认真研读了 )决

定$% 看完)决定$!不仅陈刚创

业的动力更足! 就连爸妈的态

度也转变了!从否定变成了'可

以尝试(%

*

民
企
的
发
展
吃
了
定
心
丸
+

*

大
学
生
创
业
动
力
更
足
了
+

2345678

推进工商注册制度便利化，削减资质认
定项目，由“先证后照”改为“先照后证”，把注
册资本实缴登记制逐步改为认缴登记制。推
进国内贸易流通体制改革，建设法治化营商
环境。

实行激励高校毕业生自主创业政策，整合
发展国家和省级高校毕业生就业创业基金。健
全促进就业创业体制机制，完善扶持创业的优
惠政策，形成政府激励创业、社会支持创业、劳
动者勇于创业新机制。
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“创业者的春天来到了”
“先证后照”改为“先照后证”注册资本实缴逐步改认缴
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